
第４号様式（要綱第６条関係） 
 

2021年度 第４回 藤沢市立片瀬小学校 学校運営協議会会議録 
 

                       開催日時  2021年 11 月 30日（火）10時～ 

                場 所   片瀬小学校 図工室          

               

出

席

委

員 

岩田 和美（会長・片瀬地区青少年支援フォーラム会長） 

村上 孝行（副会長・片瀬小学校校長） 

横田 淳一（片瀬市民センター長） 

大平 幸子（片瀬公民館職員） 

西永 雄二（前片瀬中学校 PTA代表） 

松本 眞理子（片瀬地区主任児童委員） 

林  直樹（東京都片瀬学園長） 

杉下 由輝（片瀬こま保存会事務局長） 

小川 麻利央（保護者） 

森谷 雅子（片瀬小学校教頭） 

      以上１０名出席、（２名欠席） 

次

第 

１.開会 

２.会長あいさつ 

３.議題（１）委員の任命について 

    （２）ICT端末を活用した授業における補助について 

       ・進行具合、今後の予定 

（３）授業参観 

    ・感想、意見交換 

    （４）その他 

４.その他 会議予定日 

５.閉会 

 

協

議 

内

容 

＊３．（１）について 

・岩田会長 …委員に１名の欠員が生じたため、後任に小川委員を任命。     

＊３．（２）について 

・杉下委員 …別紙資料により１年生視察の報告。 

・西永委員 …別紙資料により２年生視察の報告。 

・村上副会長…今後の課題として毎年の新１年生のサポート、電子ドリルの使用

などが考えられる 

・松本委員 …青少協のメンバーには PC補助のことを発信してよいか。 

・西永委員 …話してもらい、杉下委員や自分のつてで声掛けをしてもまだ足り

なければ、応援をしていただく形がよい。 

・岩田会長 …人集めの声のかけ方について、西永委員にお願いしたのは新しい

人が入りそのつながりで支援が広がっていくことが理想だと思

ったから。昨日の人数不足については松本委員や支援フォーラム

に話したが、メンバーが集まるまでは支援フォーラムや青少協へ

声掛けをしてもよいか。 

 



・西永委員 …自分や杉下委員のほうで集めて、４、５人いれば大丈夫かと思う

が、話してもらってよい。支援フォーラムや青少協の方の人数枠

を決めるのもよいだろう。 

・村上副会長…授業だけでなく、クラブ活動にも長けた方が来てくれるとありが

たい。 

・杉下委員 …低学年がアルファベットを読めないことを前提とすると、地域で

アルファベットを１回教えて、副教材的にアルファベット表など

があるとよい。 

・横田委員 …前回のアンケートの話題から、地域の活動が学びにつながってい

ることがわかった。市民センター主催の地域行事案内には QR コ

ードを載せている。学校の HPにも載せてもらえるとよい。 

・村上副会長…今学校では行事をあまり行えていないので、市民センターが様々

な催しを計画しているのはありがたいこと。学校 HP にチラシを

載せたり学校 HPから市民センターの HPにリンクできるようにし

てみたい。 

＊３．（３）について 

・杉下委員 …３年生の教室にアルファベット表があったので、それを１年生に

も使えばよいと思った。藤沢というより国全体の問題なので、国

が現場を理解してほしい。食育の様子も知りたいので、給食試食

の機会をつくってもらえるとよい。 

・村上副会長…今はコロナの関係で（試食会は）行っていない。状況がよくなれ

ば再開したい。 

・西永委員 …昨日 PC 補助で来校したのだが、覚えてくれていたのか、何人か

の児童が手を振ってくれた。今、新しい人が入るチャンス。同じ

ような新メンバーが入ることで、サポート要員の信頼も得られる

ようになる。 

・小川委員 …（今までは自分の子どもだけだったが）学校全体を知ることがで

きてよかった。 

・村上副会長…学校公開について今までは地域の人もいつでもどうぞだった。受

付も支援フォーラムにお願いしていた。状況を見て、校長会で承

認が得られればと思っている。 

・松本委員 …「ひだまり教室」には今１６人が来ているが、今日の参観中には

見つけられなかった。ちなみに「ひだまり教室」については、３

学期の募集はしない予定。１６人を２人で見ているため、あと２、

３人教える人がいてくれるとよいのだが。子どもたちの中には、

あまり勉強に気の向かない子もいる。 

・林 委員 …全体的に落ち着いた様子だった。 

・大平委員 …保健室への登校や給食のアレルギー対応など、時代の流れに沿っ

て対応しているところに先生方の大変さを感じる。掲示している

図工作品に子どもたちの表現力の豊かさや温かみを感じた。忘れ

物・落とし物の数にびっくり。 

・教育総務課…学校の空気感が伝わってきた。子どもたちのためにという、前向

きな気持ちになれた。 

・横田委員 …作品が多く、美術館のよう。公民館に展示して地域に見てもらう

のもよいかと思った。 



 

＊３．（４）について 

・村上副会長…学校が困っていることの一つに、（遠足ではなく地域探険など）

校外に出かけるときの安全見守りの手伝いをしていただけると

ありがたい。今日も２年生の活動に支援フォーラムの方が付き添

ってくださっている。PCだけでなく、様々な場面において人の手

がほしい。また、子どもたちが地域を学ぶための協力をしていた

だけるとありがたい。たとえば５年生の社会科では、片瀬の漁業

を取っかかりとして日本や世界へと学習をつなげていかれる。ま

た、３年生では昔あそび、６年生では地元のお寺の歴史を知るこ

とが学びにつながる。学びのアシストからアイデアをもらえれば

よい。来年度、体力測定の補助もお願いできればありがたい。 

＊４．について 

・村上副会長…次回は１年間の成果としてアンケートをとらせていただく予定。

児童、先生、保護者のアンケート結果を示しながら来年度への意

見をいただきたい。また、学校運営方針を提示し、仮承認をいた

だき、来年度５月の第１回会議に正式承認、そして「和」につい

ての考えを提案したいと考えている。可能になれば、給食試食会

も考えたい。 

・教育指導課・野口指導主事… 

       これからますます地域に開かれた学校づくりが必要になってく

る。片瀬小の温かい雰囲気や児童が外部の人に心を開いている様

子は先生方や保護者、地域が作ってきたもの。他の学校でもこの

ような様子が広がっていかれるよう、推進していきたい。 

 
 

次回開催日程  2022年 2月 15日（水）10時～ 

                 場   所    片瀬小学校 図工室        


